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開会宣言  午後２時００分 

 

〇副議長（末村英一郎君） 本日は，大変お忙しい中ご参集くださいまして，ご苦労

様でございます。 

これより本会議に入ります。ただいまの出席議員数は６名であります。 

 定足数に達しておりますので，平成 31 年第１回常総衛生組合議会定例会を開会い

たします。 

 地方自治法第 121条の規定による議案等説明のための出席者は，お手元にご配布の

とおりでありますので，ご報告申し上げます。 

〇副議長（末村英一郎君） 議事日程第１号の１。日程第１，選挙第１号 常総衛生

組合議長の選挙についてを議題といたします。 

 これより選挙を行います。 

 お諮りします。選挙の方法については，地方自治法第 118 条第２項の規定により，

指名推薦にしたいと思いますが，これにご異議ございませんか。 

〔 「異議なし」と呼ぶ者あり 〕 

〇副議長（末村英一郎君） ご異議なしと認めます。よって，選挙の方法は，指名推

薦によることに決しました。 

 お諮りします。指名の方法については，副議長において指名いたしたいと思います

が，ご異議ございませんか。 

〔 「異議なし」と呼ぶ者あり 〕 

〇副議長（末村英一郎君） ご異議なしと認めます。よって，副議長において指名す

ることに決しました。 

 議長に後藤治男君を指名いたします。 

 お諮りします。後藤治男君を当選人と定めることにご異議ございませんか。 

〔 「異議なし」と呼ぶ者あり 〕 

〇副議長（末村英一郎君） ご異議なしと認めます。よって，後藤治男君が議長に当

選されました。 

 ただいま当選されました後藤治男君が議場におられますので，本席から会議規則 32
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条の規定により告知いたします。 

 これからの議事は，議長にお願いするとともに，議長のご挨拶をお願いいたします。 

〇議長（後藤治男君） 改めまして，こんにちは。この場が初めてでして，しかも議

長ということで，ご迷惑をお掛けすることもあるかと思いますが，どうぞよろしくお

願いいたします。 

 それでは，議事日程第１号の２。日程第１，会議録署名議員の指名についてを議題

といたします。会議録署名議員は，会議規則第 36 条の規定により，議長において指

名いたします。 

 ７番末村英一郎君と１番石川寛司君の２名を指名いたします。 

〇議長（後藤治男君） 日程第２，会期の決定についてを議題といたします。会期を

本日１日といたしたいと思いますが，これにご異議ございませんか。 

〔 「異議なし」と呼ぶ者あり 〕 

〇議長（後藤治男君） ご異議なしと認めます。よって，会期は１日と決定されまし

た。 

 日程第３，管理者報告について，小田川管理者の報告を求めます。 

〇管理者（小田川 浩君） 本日は，大変お忙しい中，平成 31 年第１回常総衛生組

合議会定例会にご出席くださいまして，誠にありがとうございます。 

 組合運営につきましては，皆様のご理解とご協力をいただき，構成団体のし尿及び

浄化槽汚泥を，トラブルも無く，順調に処理をしているところでございます。心より

感謝いたしております。 

 関係市の平成 31 年度の予算につきましては，昨年以上に厳しい予算になっている

ようでございます。組合といたしましても，今後も限られた予算・人員で，組合運営

をしていかなければなりませんので，今まで以上に無駄を省いて，経費の節減に努め

ながら，し尿処理施設の適正な運営管理を行うとともに，万全な収集体制を確保し，

環境衛生の向上を図ってまいる所存でございます。 

 処理状況につきましては，年間約３万 3,500㎘のし尿や浄化槽及び農業集落排水等

の汚泥を処理しております。前年度と比較して，0.3％の減少となっておりますが，合

併浄化槽や農業集落排水の搬入割合が多く，処理量は横ばい程度に推移していくので
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はないかと思われます。 

 100 ㎘/日施設ですが，21 年が経過し，経年劣化による設備の修繕箇所が出てきて

おり，工事では，放流水槽及び処理水槽の防食工事やオゾン発生装置の更新工事，修

繕では，汚泥乾燥焼却設備や脱水機等の設備の定期修理を行いました。 

 31 年度は，汚泥乾燥焼却設備の更新工事やその他の設備の定期修理を予定してお

り，施設の延命化を図ってまいります。 

 肥料につきましては，東京電力福島原子力発電所の事故後，汚泥に放射性セシウム

が含まれていつため，生産を中止しており，汚泥を焼却し，灰として埋立処分をして

おります。 

 埋立処分の合意につきましては，北茨城市と事前協議を行い，組合で排出される 100

トンの焼却灰の埋立処分をお願いし，合意に至りました。 

 なお，焼却灰の放射性セシウム濃度は，当初 2,400ベクレルありましたが，現在は，

190ベクレルと 12分の１以下になっております。 

 さて，本日の議会の内容ですが，平成 31 年度予算につきましては，歳入歳出総額

それぞれ３憶 1,076万 6,000円で，前年度予算に対し 3,726万 1,000円の減，率にし

て 10.7％の減となっております。 

 詳細につきましては，事務局より説明いたさせますので，なにとぞ，ご審議，ご決

議賜りますようよろしくお願い申し上げ，管理者報告といたします。 

〇議長（後藤治男君） 日程第４，議案第１号 平成 31 年度常総衛生組合一般会計

予算についてを議題といたします。 

 提案者の説明を求めます。 

〇管理者（小田川 浩君） 議案第１号 平成 31年度常総衛生組合一般会計予算。 

 平成 31年度常総衛生組合の一般会計の予算は，次に定めるところによる。 

（歳入歳出予算） 

第 1 条 歳入歳出予算の総額は，歳入歳出それぞれ３憶 1,076 万 6,000 円と定め

る。 

２ 歳入歳出予算の款項の区分及び該当区分ごとの金額は，「第１表歳入歳出予算」

による。 
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（歳出予算の流用） 

 第２条 地方自治法第 220 条第２項ただし書の規定により歳出予算の各項の経費

の金額を流用することができる場合は，次のとおりと定める。 

（１）予算額に過不足を生じた場合における同一款内での各項間の流用。 

 平成 31年３月 22日提出  常総衛生組合管理者 小田川 浩 以上です。 

〇事務局長（間根山 知己君） 引き続き，平成 31 年度常総衛生組合一般会計予算

について説明させていただきます。 

 まず，５ページをお開きください。歳入からご説明いたします。 

 １款分担金及び負担金，１目し尿処理費分担金。今年度の予算額は２億 7,402 万

1,000円でございます。分担金は，均等割が 10％，実績割が 90％であり，処理実績割

は，各市の投入比率を割り出したものであります。 

 常総市が 38.42％で分担額が１億 527万 8,868円，守谷市が 4.26％で 1,167万 3,294

円，坂東市が 35.66％で 9,771 万 5,889 円，つくばみらい市が 21.66％で 5,935 万

2,949 円，４市合計で２億 7,402 万 1,000 円。前年度と比較すると，4,722 万 5,000

円の減でございます。 

 ２款使用料及び手数料。手数料として 1,170万円。これは投入手数料でございます。 

 ６ページをお開きください。３款財産収入，１目物品売払収入で 1,000円は例年通

りでございます。 

 ４款繰越金は 2,500万円。前年度繰越金で，前年度より 1,000万円増を見込んでお

ります。 

 ５款諸収入，1 目雑入。４万 4,000 円は，自動販売機の設置料と団体生命還付金で

例年通りでございます。 

 歳入合計が，３億 1,076万 6,000円で，前年度比較 3,726万 1,000円の減となって

おります。 

 次に，歳出を説明させていただきます。 

 １款議会費，１目議会費は，48万 2,000円。今年度の予算は，視察研修がないため

に，旅費と負担金が安価になったものでございます。 

 ８ページをお開きください。２款総務費，１項総務管理費，１目一般管理費は，総
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額で 6,165万 4,000円でございます。２給与，３職員手当，４共済費については，職

員５名の人件費となります。議会費でも説明いたしましたが，視察研修の予定がない

ため，９旅費と 19 負担金で 30 万ほど安価になりましたが，負担金に関しましては，

坂東市より課長を迎えるため，10ページにありますように，派遣職員の負担金を計上

してあります。 

現在，職員の構成は，私と大滝参事を除いて，10 名でございます。年齢は 23 歳か

ら 43 歳で，管理職にするにはまだ若く，市町村の課長との 10 年ほどの差は大きく，

仕事のノウハウを教えていただき，また，人を育てていただくために課長職を派遣し

ていただく予定でございます。 

10 ページをお開きください。２目公平委員会費，21 万 5,000 円は例年通りでござ

います。 

 ２項監査委員費，1目監査委員費，８万 7,000円も例年通りでございます。 

 ３款衛生費，１目施設管理費，総額で 9,487万 7,000円でございます。２給与，３

職員手当，４共済費は，職員６名の人件費であります。 

７賃金については，臨時職員３名分の賃金を計上しております。 

15工事請負費の汚泥乾燥焼却設備更新工事は，フライトコンベアの更新，バケット

チェーンの交換，ダクトの修理及び耐火レンガの交換等で 3,315 万円でございます。

焼却設備屋上屋根防水改修工事は，建築後 22 年が経過し，特に乾燥設備側の雨漏り

がひどいために防水工事をするもので，全体の３分の１くらいを直す工事で，1,267

万円でございます。 

 ２目し尿処理費は，総額で１憶 4,961万 1,000円でございます。 

11 需用費の燃料費は重油でありまして，31 年度の単価が１ℓあたり 76 円に対し，

30年度は１ℓあたり 60円で積算しており，単価の上昇などもあり，前年度比較で 640

万ほど上がっております。消耗品は，脱水助剤，硫酸バンド，メタノール，脱臭用活

性炭等の薬品関係で，1,583 万円でございます。光熱費は，月平均 340 万円の電気料

で，4,080 万円。県西工業用水料は，１日平均 250 トンの使用で，916 万 6,000 円。

修繕費は，モーノポンプ点検修理，オゾン発生装置定期点検修理，操作タッチパネル

点検修理，曝気ブロワー点検修理等で，5,655 万円でございます。消耗品費それから



- 8 - 

 

光熱費，県西工業用水料につきましては，前年度と大きく変わってはおりません。 

 13委託料のうち，一般廃棄物焼却灰処分委託料は，北茨城市の処分場へ排出する年

間 100トンの委託料でございます。 

 14 ページをお開きください。３目の車両管理費は，総額 84 万円で，車の車検の入

れ替えにより増えたものでございます。 

 歳出合計が，３憶 1,076万 6,000円で，前年度比較で 3,726万 1,000円の減でござ

います。 

 以上が 31 年度常総衛生組合の予算でございます。ご審議のほどよろしくお願いい

たします。 

〇議長（後藤治男君） 議案第１号について，質疑に入ります。質疑のある方の発言

を許します。質疑ございませんか。 

 ４番 坂 洋君。 

〇４番（坂 洋君） 減った理由ですけれども，10ページの総務費が前年度と比べて，

1,799 万円増えたわけですね。それがどうして増えたのかと，14 ページ衛生費 5,489

万 7,000円減った理由，車両の方が必要なくなったということですけど，その他の減

った理由をお願いします。 

 それと，職員数でありますが，現在は 10 名で，派遣される２名の課長がいつ頃派

遣されるのかをお願いします。 

〇議長（後藤治男君） 間根山事務局長。 

〇事務局長（間根山 知己君） まず，一般管理費が増えた理由ですが，先ほども説

明いたしましたが，派遣職員負担金こちらが増えておりますので，そちらの部分が増

額になっております。 

 それと，施設管理費ですが，6,000 万円ほど減った理由なんですが，工事請負費の

内容が変わっております。前年だと１億ほど掛かったのですが，今年度は 4,500万と

いうことで減っております。 

 それと，派遣職員なんですが，４月１日から坂東市より１名こちらに来ていただき

ます。 

〇議長（後藤治男君） ４番 坂 洋君。 
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〇４番（坂 洋君） ちょっと細かいことをお聞きしますが，一般会計予算説明資料

で，１ページの職員６人と２ページの職員７人で合わせて 13 人ということなんです

が，これはどういう事なんでしょうか。 

〇議長（後藤治男君） 臺係長。 

〇庶務係長（臺 匡史君） ご説明いたします。予算説明資料１ページ資料１の職員

数ですが，職員４名と事務局長で５名なのですが，元々は１名派遣される予定でした

ので６名になっております。次の２ページの７名ですが，職員６名と坂東市から派遣

していただく方１名を合わせて７名となっております。 

〇議長（後藤治男君） 他に質疑ございませんか。 

５番 飯村裕一君。 

〇５番（飯村裕一君） お疲れ様です。１点だけなんですが，予算書の４ページ，説

明資料の６ページ，予算の分担金が前年度と比べ 4,700万減ったというのは，単純に

処理量が減ったという認識でよろしいですか。それが先ほどの説明ではよく理解でき

なかったものですから。 

〇議長（後藤治男君） 臺係長。 

〇庶務係長（臺 匡史君） ご説明いたします。31年度の予算の方が約 3,700万ほど

減っておりまして，また，毎年繰越金が 1,500万ほど見込んでいるのですが，今年度

はさらに 1,000 万ほど繰越額が残りそうなので，3,700 万と 1,000 万合わせて分担金

4,700万の減となっております。 

〇議長（後藤治男君） 他に質疑ございませんか。 

７番 末村英一郎君。 

〇７番（末村英一郎君） １点だけ，派遣職員の負担金 2,214万 5,000円の内訳とい

いますか，給与や手当等がいくらぐらいなのかご説明願いたいと思います。 

〇議長（後藤治男君） 臺係長。 

〇庶務係長（臺 匡史君） ご説明いたします。１人当たり基本給が 38万 6,600円，

管理職手当が６万円，扶養手当が２万 6,500円，通勤手当が 7,200円，特殊勤務手当

が１万 1,400円，地域手当ですが，どの市から派遣していただけるか分からなかった

ので，常総市と坂東市は地域手当がないのですが，６％の２万 8,620円を計上させて
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いただきました。あとは，退職手当負担金が２人分で 126万 8,460円，期末勤勉手当

が 440万円，共済組合負担金が２人分で 350万円でございます。 

〇議長（後藤治男君） ７番 末村英一郎君。 

〇７番（末村英一郎君） 確認なんですが，共済組合負担金には，社会保険や労働保

険や公務員災害負担金とかも含まれているということですか。 

〇議長（後藤治男君） 臺係長。 

〇庶務係長（臺 匡史君） 含まれております。 

〇議長（後藤治男君） 他に質疑ございませんか。 

〔 「なし」と呼ぶ者あり 〕 

〇議長（後藤治男君） 質疑ないようですので，議案第１号を原案のとおり決定する

ことにご異議ございませんか。 

〔 「異議なし」と呼ぶ者あり 〕 

〇議長（後藤治男君） ご異議なしと認めます。よって，議案第１号は，原案のとお

り決定いたしました。 

 以上で本日の議事は全部終了いたしました。 

 平成 31年第１回常総衛生組合議会定例会を閉会します。 

 

 

 

開会宣言  午後２時３７分 
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会議規則第 36条の規定により署名する。 

 

 

                議  長  後 藤 治 男 

 

 

                ７番議員  末村英一郎 

 

 

                １番議員  石 川 寛 司 


